

La Chine, présente à Genève et pour la première fois aux championnats du monde de pétanque.

La Pétanque fait son entrée en Chine ...

C'est avec surprise et satisfaction que les organisateurs ont reçu l'inscription de la Chine pour les prochains championnats du monde en juillet 2003 à Genève. Il fallait en savoir un peu plus. Un article non-signé de la Montagne, quotidien français bien connu, relate une tournée de promotion des sports-boules en Chine en fin 2002 et donne des informations intéressantes.

Historiquement, l'aventure remonte en 1982, lorsque Bernard Champey, quadruple champion du monde de Lyonnaise, un homme d'affaire suisse, Giovanni Baggio et un professeur de littérature à l'Université de Pékin, Yao Zhihan ont introduit la raffa volo en Chine. Il fallut attendre 1998, pour voir l'arrivée du sport-boules et 2002 pour la pétanque. Mais, les chinois comprennent vite et se passionnent pour ces nouveaux sports, prenant une place importante sur la scène internationale. Rapidement élevées au rang de disciplines universitaires, ils produisent des champions en raffa volo, mais aussi en sport-boules. Quelques mois après avoir fait réellement connaissance avec la pétanque, une équipe se présente aux championnats du monde : à défaut de résultat immédiat, il y a du mérite.

La tournée d'automne 2002, composée de champions et de dirigeants des trois branches (Raffa volo ou rafle, sport-boules et pétanque) que regroupent la Confédération Mondiale de sports-boules (CMSB), a eu un très grand impact. La délégation fut reçue par la première université des sports de Chine et eut les honneurs des télévisions nationales. En outre, un documentaire de plus de 50 minutes est en préparation sur les premières années des sports-boules en Chine.

En faisant des sports-boules une spécialité enseignées dans les universités de sport, la Chine viendra rapidement un élément moteur de la promotion de ces disciplines et augure favorablement l'accès au JO pour ces dernières.